

Montagne de Lure : parlons photovoltaïque

Environnement. Les rassemblements citoyens et l'association Amilure constatent et dénoncent une politique menée en « marche forcée » vers les énergies renouvelables sur ces espaces fragiles, conduisant à la destruction progressive de la biodiversité, au prétexte d'une transition énergétique au contenu incertain.

Publié le 18/06/2025 à 13h59 - Par Guy Limorte (CLP)



Guy Limorte (CLP)

Haute-Provence
Publicité

Classée réserve de biosphère par L'UNESCO, la **montagne de Lure** est sans nul doute un joyau des **Alpes de Haute-Provence** apprécié par nombre d'amoureux de la nature et de touristes.

Las, les rassemblements citoyens et l'**association Amilure** constatent et dénoncent une politique menée en « marche forcée » vers les énergies renouvelables sur ces espaces fragiles, conduisant à la destruction progressive de la biodiversité, au prétexte d'une transition énergétique au contenu incertain.

« *Profusion de projets sans réelle stratégie, et accroissement à terme du coût de l'électricité pour tous les consommateurs* » argumentent-ils. L'implantation en pleine nature de panneaux conduira selon les trois interlocuteurs entendus par HPI, Pierre Lavoie, Joel Fagot, et Olivia Kopczynski (de l'inter-collectif et de l'association Amilure), à une destruction massive d'espaces naturels et de leurs biodiversités. Les

En direct

Actualités ▾

- 16h54** 📍 Revest-des-Brousses. Antoine Yver décoré de l'ordre national du Mérite
- 15h45** Manosque. Concours d'éloquence 2025 : l'impossible brillamment défendu
- 14h49** "Coup de coeur" du CGR Manosque pour... "Avignon"
- 13h59** 📍 Montagne de Lure : parlons photovoltaïque
- 12h00** Velouté de courgettes à la feta, menthe, basilic
- 11h10** Mane. Un cours de yoga au Château ça vous tente ?
- 10h04** Santé : "Les médecins formés au

dérogrations liées à « la raison impérative majeure » invoquée par les pouvoirs publics (l'urgence climatique) ou à la puissance du projet (supérieure à 2,5MW- crête) sont selon eux injustifiées.

La production électrique en France est décarbonée à 96,3%, principalement avec le nucléaire et l'hydroélectricité. La consommation électrique du pays ne progresse pas depuis 10 ans alors que la production d'électricité ne cesse de croître.

Des solutions alternatives négligées ?

Dans le même temps, selon nos interlocuteurs, les pouvoirs publics négligent les solutions alternatives à moindre impact, réduisent leurs soutiens à la sobriété énergétique, aux mobilités propres et aux installations solaires domestiques.

L'agriculture « est menacée par l'installation à tout va de panneaux photovoltaïques au détriment des cultures et des élevages », clament-ils encore.

« Pour mémoire, sur une bande de quelques kilomètres de large, au pied de la montagne de Lure, nous comptons 22 centrales solaires en construction ou en exploitation pour une surface totale de 400 hectares. A cela s'ajoutent pour l'instant 13 autres projets encore à l'étude pour 400 hectares supplémentaires ».

Les rassemblements citoyens d'Aubignosc, de Banon, de Cruis, de Limans, de Lurs, de Mallefougasse-Augès, des Omergues, d'Ongles, d'Oraison, de Redortiers, avec l'association des Amis de la Montagne de Lure (Amilure) demandent plus d'informations de la population, plus de transparence, et plus de concertation pour l'ensemble des projets qui actuellement font florès sur leur territoire.

Pierre Lavoie l'affirme, nous ne sommes pas contre le photovoltaïque, nous soutiendrons les projets villageois et l'installation des panneaux sur les toitures des bâtiments mais nous ne voulons pas de photovoltaïque n'importe où, n'importe comment et sans information et discussion avec les habitants, au profit de quelques gros industriels du secteur, et sans retombées économiques locales significatives.

Pierre Lavoie, Joel Fagot et Olivia Kopczynski ne se cachent pas, par ailleurs, de vouloir préserver, pour eux-mêmes et pour leurs voisins impactés par l'installation de panneaux, leur cadre de vie à l'abri d'installations industrielles qui défigurent les paysages. Chacun peut évidemment le comprendre...

D'autres citoyens des communes concernées ont des points de vue différents. HPI leur donnera la parole dans une prochaine édition.



Les plus lus

- 1 - Accident mortel à Seyne-les-Alpes : un motard décède
- 2 - Coupures d'électricité en cours dans les Alpes de Haute-Provence
- 3 - Alpes de Haute-Provence : Un motard grièvement blessé dans un accident de la route
- 4 - Santé 04 : la députée Vaginay-Ricourt monte au front pour les Urgences
- 5 - Un homme secouru dans la Durance après avoir tenté de sauver son chien

